

女優とパンティ 黒下着の官能
高岡早紀 武田久美子 橋本マナミ 有森也実

日本人ハリウッド女優 広瀬結香ヘアヌード 袋とじ
現役プロゴルファー・野田すみれの初下着 涼森れむ 美少女ヘア

追悼 田中邦衛 熱討 夏目雅子「鬼龍院花子の生涯」

あなたがワクチン接種できるのはこの日 AIが年齢別・地域別に予測

カラー研究
その「目の異変」
失明と死の
サインです

企業ドキュメント

システム障害

みずほと日立「泥沼の押し付け合い」全真相

輝いていたあの瞬間を、繰り返し味わう。幸せだった、よくぞ決心したものだ、あれが運命だった、なぜ勇気を出せなかつたのか
うつろう時のなかで、記憶という「人生の財産」を楽しむ

4月24日

特別定価520円
Weekly Gendai
2021 April

人生、最後は「回想を楽しむ力」
家を売つてはいけない
65歳すぎたら

失つてしまつた人たち

株価上昇に釣られて、投資信託を買った夫婦の地獄／外貨建て保険に夢を見たのに／なぜ子どもの家の頭金なんて出したのか

高齢の夫婦／が家を手放すと、必ず後悔する理由／マン・ションの大規模修繕費を最後まで払わずに済ませる方法／妻への家の残し方の正解／リースバックはここで間違える／リフォームはこれだけやればいい

伊集院静「松山英樹が勝てた本当の理由」
この持病の人「この薬を飲んでいる人」は
ワクチンをまだ打たないほうがいい
ルボ／日本の卵と牛乳が海外でここまで嫌われる理由
スクープ／母の元婚約者の手記「小室圭君の文書を読んで」

No.3054

17

週刊現代

四月二十四日号

第六十三巻第十一号
二〇一二年四月二十四日発行
毎週一曜日発行(二〇一二年四月十六日発行)

発行人 高橋明男 編集人 石井克尚 発行所 株式会社 講談社

郵便番号 112-8011
東京都文京区大塚二丁目二十一番一
電話番号 03-5951-4241
取扱店舗 03-5951-4241
販売部 03-5951-4241
定期購読 03-5951-4241
定価別
五三一〇円
〔次回分まで〕

本体四七三円

New



疲れを感じる、
あなたの毎日に。

「朝目覚めたら、なぜか疲れが残っている....」

「月曜日なのに、なんだかだるい....」

今日も感じる、その疲れ。

年齢のせいだと諦めていませんか？

リボビタンDXは、エネルギーを生み出すのを助ける
「ビタミンB₁・B₂・B₆」だけでなく、

アミノ酸の一種である「タウリン」「グリシン」を配合。

加齢に伴う眠りの浅さを改善することで、

あなたの元気をサポートします。

さあ、あなたも！ リボビタンDXで、
元気がつづく新しい毎日を始めませんか。



いつだって、元気。
リボビタンDX

指定医薬部外品【販売名】リボビタンtb【効能】疲労の回復・予防・加齢による身体虚弱に伴う身体不調の改善・予防・疲れやすい疲れが残る・身体がだるい・寝付きが悪い・眠りが浅い・目覚めが悪いなど【用法・用量】成人(15歳以上)1日1回3錠を水又はぬるま湯で服用してください。

タウリン ビタミンB₁・B₂・B₆ グリシン ビタミンC カルニチン サンヤク シゴカ カフェインゼロ

雑誌 20644-4/24



4910206440417
00473

©講談社 2021
凸版印刷 Printed in Japan

卷頭 大特集

最後の「家じまい」で間違える人が続出中

65歳すぎたら 自宅を売ってはいけない



必ず後悔します

1 戻る場所は、もうないのに
高齢の夫婦が
家を売ると、

なぜそこで焦った

東京・池袋から電車で
40分、埼玉県西部に高野
義男さん（76歳、仮名）

の自宅はあった。30戸ほ
どが集まつたミニ・ニュ
ータウンで、庭で家庭菜
園を楽しむこともでき
た。ここで育つた子ども
たちも大学進学をきっかけ
に移りつて行つた。

そして3年前、高野さん
夫婦は、40年の思い出
の詰まつた家を手放す決
定を下した。高野さんは、
「この先、さらに歳をと
れば車で買い物に行つた
り、病院に通つたりする
のも難しくなるかもしれない。
利便性が高い駅近くに
移れば、最後まで安心して暮らせると思ったの
ですが」（高野さん）

もともとは2200万円で買つた家だったの

「住めば都」と笑えたのは若い頃だけ。歳
をとつてから家を手放した人から聞こえて
くるのは、後悔の声ばかりだ。最後まで
自宅で過ごすために、やるべきことと、
やつてはいけないことを知つておこう。

で、マンションの購入資
金も大方貯まるだろう。

そんな皮算用のものと、駅
近の物件を内見してまわ
り、駅近の中古マンション
に決めた。

だが、この住み替え計
画には、大きな誤算があ
つた。

「まず、家が高く売れな
かったことです。築40年
の建物自体の価値はほと
ぜど、土地の価格だけ
では500万円にしかな
りませんでした。新しく
買ったマンションは17
0万円ですから、退職
金から1200万円も持
ち出すことになってしま
いました」（高野さん）

悩みは、おかずのこと
だけではない。

「部屋が狭いのもストレ
スになっています。もと
の家なら妻はリビング、
私も寝室とバラバラに過
ごすこともできました。ど
しかし新しい家では、ど
うしても顔を合わせる時
間が長くなる。コロナ禍
で外出が減つたこともあ
ります」

私は寝室とバラバラに過
ごすこともできました。ど
しかし新しい家では、ど
うしても顔を合わせる時
間が長くなる。コロナ禍
で外出が減つたこともあ
ります」

り、顔を合わせるたびに
口喧嘩をしてしまいます」

そもそも、高野さんの
自宅はそれほど僻地にあ
つたわけではない。宅配
スーパーや介護タクシー
を活用すれば生活を続け
ることは十分可能だった
はずだ。

だが、このまま家に住
み続けられるかという
「焦り」と、新しい住居
に移りたいという「憧れ」
が判断を狂わせた。そし
て売り払ってしまった以上、
住み慣れた家を取り戻すことはできない。

これは他人事ではない。
定年後、どんな人であ
っても一度は「家じま
い」が頭をよぎる。利便
性の高い場所への引っ越し
だけではなく、夢の田舎
暮らしを叶えようとする
人もいるだろう。

しかしここで選択を誤
れば、取り返しがつかな
いことになる。数々の実
例をもとに、同じ轍を踏
まないために知恵をつけ
ていこう。

断をした。移つた先は、
駅近の中古マンションで
ある。

最後の「家じまい」で間違える人が続出中

65歳すぎたら
自宅を売つてはいけない

金を考慮するなら、そのリフォームでどんな効果があるのかを見極めながら、必要なものだけやるべきです」(ハウジングアソシエイツ代表・阿部友博氏)

リフォームにおける「最低限」がどこにあるのか。重要なのは、耐震構造だ。老親から相続した家など、81年5月以

り程度かかりますが、各自の補助金を活用できる場合もあります」(フアイナンシャルプランナーの橋本秋人氏)

工事には最低100万円程度かかりますが、各自の補助金を活用できる場合もあります」(フ

自宅のリフォームが必要になる箇所はここだ
新築一戸建てを購入後30年以上住んだ人が
どこを修繕したのか、アンケートをとると……

順位	修繕箇所	修繕した人	修繕の内容	修繕費平均
1位	外壁	84.4%	10年ごとの塗り替えその他、張り替えも検討する	135万円
2位	給湯器	83.2%	8~10年で給湯器本体の寿命が来るので交換する	49万円
3位	トイレ	76.0%	和式から洋式への変更や壁紙、床材の交換など	51万円
3位	お風呂	76.0%	浴槽やドア、換気扇の修理、タイルの交換など	107万円
5位	屋根	74.5%	137万円	10位 ベランダ 39.8% 47万円
6位	キッチン	64.6%	131万円	11位 玄関 39.0% 53万円
7位	洗面台	64.2%	30万円	12位 シロアリ開通 37.8% 40万円
8位	壁紙/内壁	62.8%	74万円	13位 給水管 34.3% 54万円
9位	床	53.1%	65万円	14位 床下 17.2% 48万円

*アットホーム新聞「新築一戸建て購入後30年以上住んでいる人に聞く【一戸建て修繕の実態】調査」

○一式」と書かれている場合も、余計な工事費を加算されている恐れがあります

確認しましょう。後日、欠陥が見つかった際に保証が出るもので、これに登録していれば一定の信頼をおけます。

新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

その他、上の表にあるように給湯器、トイレ、お風呂などは不具合が出来から設備の交換をしてけばいい。

手すりの設置、段差の解消など、介護に備えたリフォームを検討している人もいるかもしれません。だが、これもやはりさてはいけない。

「介護が必要になってから、必要な部分だけをリフォームするべきです。介護保険の住宅

改修補助金を利用して、工事費用の9割(最大18万円)をもらえてるので

れば、介護支援や要介護と認定されれば、介護保険の住宅

改修補助金を利用して、工事費用の9割(最大18

万円)をもらえてるので

、「高齢者住環境研究所代表(表・溝口恵二氏)

良質な業者を見極めることが最も重要なことです。

【リバースモーゲージ】
「リースバック」得する夫婦と損する夫婦

00万円を相続し、子どもが自宅の所有権600万円分を相続するといつた分け方が可能になつたのです」(板倉氏)

ただし、居住権を設定するには、妻は厄介な手続きに追われるうことにならぬ。家の所有権を得る子どもと協力して、法務局で配偶者居住権を設定する登記手続きをしなければならないのだ。

そもそも子どもとの関係が良好なら、配偶者居

住権をわざわざ用意する必要はない。

「子どもには『母さん

と預金を相続させるから』とあらかじめ伝えておきましょう。そのうえで、遺言書の付言事項に

「母さんを支えてあげてほしい」という内容を書いておけば子も納得してくれるのではないか

られるのです」(橋本氏)

北海道在住の70代男性

のケースを見てみよう。この男性は自宅の修繕で

は、確実に元金を回収できれば、家を担保にしておカネを借りることもできる。それが「リバースモーゲージ」だ。

「金融機関でおカネを借りるローンの一種ですが、元金は死後に家を売却することで返済できます。生きているうちに払うのは利息部分だけです

のです」(前出・橋本氏)

とはいって、リバースモ

ークジを申し込んで

審査に通らないケースは

多い。金融機関によつて

は、確実に元金を回収できる都市部の物件以外は歓迎されないからだ。だが、もし借入金を住居の改修に使うつもりなら、住宅金融支援機構の「リバース60」の活用をオススメしたい。

「60歳以上向けのローン

とはいえ、リバースモー

ークジを申し込んで

審査に通らなければ

利用できません」(税理士・板倉氏)

「母さんを支えてあげてほしい」という内容を書いておけば子も納得してくれるのではないか

うか」(板倉氏)

筋道さえ立ててあれば、妻に家を残すのは難しくない。

困らせる火種になるかもしれない。あなたは自宅

が誰の名義になつていても、登記の変更は

どううか。

我が家が夫婦どちらかの名義ではなく、祖父母のま

まになつていることは珍しくない。登記の変更は

7 配偶者居住権は本当に得か 自分の死後、妻にはこうやって家を残してあげる



ほとんどの夫は妻に、家と十分な老後資金を残したいと考えている。そのための第一歩は、遺言書に「妻に全財産を相続させる」と書くことだ。

だがくら完璧な遺言書を残しても、子どももが異議を唱えれば思い通りにならない可能性が

新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

8 その自宅の名義、大丈夫ですか 揉める不動産、嫌がる不動産



新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

新宿区なら、耐震改修工事にかかる費用の3/4(上限300万円)が補助される。金額や要件は自治体ごとに異なるが、基本的に工事を行う前に申請が必要だ。

義務ではなく、期限もないからだ。

しかし名義が祖父のままになっている不動産が残されると、子どもはムダな労力を強いられることがある。売却をしようにも、祖父の相続人全員のハンコをもらわなければならぬ。これが想像以上に大変なのだ。

「埼玉県にある不動産を売却しようとした人のケースでは、名義が曾祖父のままになつていました。35人いる相続人なかには連絡先すら分からぬ人もおり、処分するまでに21年もかかりました」(前出・橋本氏)

相続人が亡くなれば、その子どもが相続人になることが、法律上定められている(代襲相続)。時間が経てば経つほど、相続人の数は増えていき、名義変更は難しくなる。まずは自宅の登記済証を確認し、名義が古ければ自分の代で登記を済ませておこう。

0.0万円程度かかること

もある。それゆえ費用負担を巡って子ども同士が揉める原因にもなります」(リーガルアドセス司法書士事務所・辻村潤氏)

境界線を確定するには、隣接する土地の所有者の立ち会いも必要になるため非常に面倒だ。だが、境界が定まらないと家が売れないこともあらる。厄介な「負動産」を押し付けたまま逝けば、死後に恨まれる。

「家を売った際は、売却持ちも分かるが、できれば親が亡くなつてから3年超の場合」の譲渡所得がかかります。ただ、実家の老親の実家が旧耐震基準の古い建物なら、譲渡所得から3000万円が控除される特例があり、税額を大幅に圧縮できる。

手続は、相続から3年目の12月末日までに行う必要があります」(プロブレムソルバー株式会社代表・藤戸康雄氏)

3年以上放置して家を持ち続ければ、どんどん劣化が進んでいく。いつぞ家を取り壊そうと考える人もいるが、慎重な判断が必要だ。

「更地にすると優遇措置がなくなり、固定資産税評価額が6倍(200m以下の部分)になるデメ

屋根が飛んで周囲の家に

つきにくい不動産でも、損害を与えると、多額の賠償金も背負わざる。

実家を処分しにくい気持ちはどうすればいいのか。親が亡くなつてから3年以内に売却を決めたい。

「家を売った際は、売却持ちも分かるが、できれば親が亡くなつてから3年超の場合」の譲渡所得がかかります。

「一家を売った際は、売却持ちも分かるが、できれば親が亡くなつてから3年超の場合」の譲渡所得がかかります。

たちは荒らされ、網戸は外れ、瓦も一部剥がれていました」

人が住まなくなつた空き家は、想像以上のスピードで劣化する。換気されないことで湿気が籠もり、カビやシロアリが大量発生する。もし台風で

リットもある。買い手が

つきにくい不動産でも、民泊施設や古民家としての需要がある可能性もあるので、建物を保つたまま売るなどを考えるべきです」(前出・藤戸氏)

とはいえば全国に目を移せば、800万戸を超える空き家がある。市場に出しても売れない実家はどうすればいいのか。「秘策は隣の家人に安く譲ることです。近隣の人なら家を増築したり、物置を設置したりといふ需要がある。家を手放せるだけありがたいと思つたほうがいい」(税理士・黒木貞彦氏)

それでも引き受け手がない場合は、あと2年、辛抱してほしい。23年から、使い道のない土地を国に引き渡せる新制度が始まると予定だからだ。土地を更地にしたうえで管理費用の10年分を納めれば、所有権を放棄できる。厄介な実家問題に決着をつける時が来た。

9 いらぬい、売れないと 放置している老親の実家は どう処分するか

「まともな施設に入れない」「入ったと思ったら倒産」 「老人ホームの2025年問題への正しい備え方

職員はもういない

「入所したばかりの頃、親身になつて対応してくれた職員はいつの間にかみんな退職してしまい、その後も短期間で職員がコロコロと入れ替わる。今の新人さんは食事の世話も機械的で、入所者の顔と名前も一致していない」と思っています」

こう嘆くのは、東京都出身の宮田裕一さん(78歳・仮名)だ。宮田さんは3年前、自宅を処分し

た資金をもとに、千葉県内の介護付き有料老人ホームに入居した。

入居一時金が20万円、月々の料金が14万円と、都内の施設に比べると安いのが決め手だったが、入居してしばらく経つと、おかしな点がいくつも目についてきた。

「『3食手作り』が売りだった食事も、いつのまにか仕出し業者によるでき合いのおかずが出され

るようになりました。ご飯は施設で炊いているのですが、配膳に時間がかかるのか、我々が食卓につくころには冷めきつて

いる。施設長にクレームを入れても「人手が足りないので」と言うばかりで、状況は一向に改善されません」(宮田さん)

いざ介護が必要になつても、入居できる施設が見つからない。やつとの思いで入居にこぎつけても、口クなサービスが受けられない。

在でもすでに深刻化している。ページの表を見ればわ

かるように、約7割の介護施設が「職員の数が足りない」という危機感を抱いているのだ。

職員が不足すると、サービスの低下や料金の値上げなど、利用者の不利益に直結する。

神奈川県内の特別養護老人ホームに入居する藤本裕一さん(74歳・仮名)

介護職員の不足は、現